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                                                                     VERBALE N° 15/2023

SEDUTA DEL 22 MARZO 2023

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale.

L’anno 2023 (duemilaventitré) il giorno 22 (ventidue) del mese di marzo, la Commissione 5 è 

convocata alle ore 14.00 in sede consultiva ( art. 22 del Regolamento del Consiglio Comunale) in 

modalità telematica, secondo quanto previsto del dispongo del Presidente del Consiglio Comunale 

prot. n.109985 del 31 Marzo 2022 con il seguente ordine dei lavori:

� Comunicazioni del Presidente;

� Esame (esclusivamente comparto Cultura) ed espressione di parere sulla proposta di Delibera 8/23

oggetto:  Documenti di programmazione 2023/2025: approvazione note di aggiornamento al Dup,

bilancio finanziario, nota integrativa, piano triennale investimenti ed ulteriori allegati;

� Varie ed eventuali.

Alle ore 14.00 sono presenti le/i consigliere/i Fabio Giorgetti, Roberto De Blasi, Alessandro Draghi, Barbara 

Felleca, Mirco Rufilli, Luca Santarelli, Leonardo Calistri in sostituzione di Massimo Fratini.

Il Presidente Fabio Giorgetti accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re

 

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE LEONARDO CALISTRI MASSIMO FRATINI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

  

e apre la seduta alle ore 14.09 essendo presente il numero legale.

E’ presente per la segreteria della Commissione V Maurizio Sestini.

E’ presente per la trasmissione della diretta streaming sul canale youtube Mario Rizzuti.

Sono presenti la Vicesindaca Alessia Bettini, la Direttrice Gabriella Farsi e la Responsabile Alida Magherini.

Il Presidente Giorgetti inizia salutando i presenti e ringraziando gli ospiti per la partecipazione alla seduta 

odierna che vede un ulteriore approfondimento della delibera 8/23 del comparto cultura, approfondimento 
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iniziato nella scorsa riunione di Commissione quindi cede la parola alla Vicesindaca Bettini che continua il 

proprio intervento da dove era rimasta la settimana scorsa.

Alle ore 14.12 si collega la Consigliera Antonella Bundu.

Tornando all’argomento delle biblioteche informa che le 12 sedi di quartiere ospiteranno molte iniziative, 

partendo dalla Settimana del Fiorentino prevista dal 20 al 26 marzo. 

Alle ore 14.15 si collega il Consigliere Stefano Di Puccio.

Alle ore 14.16 si collega il Consigliere Francesco Pastorelli.

Informa anche di come siano in continuo aumento i dati relativi alla fruizione da parte della cittadinanza 

nelle biblioteche di quartiere ricordando le 500mila persone che hanno usufruito dei servizi bibliotecari solo 

nel 2022, circa 1100 sono stati gli eventi ospitati nelle sedi con una rete di volontariato che coinvolge 350 

persone.

Passa poi ad illustrare l’offerta culturale dell’Estate e dell’Autunno Fiorentino, offerta che inizia a giugno per

continuare fino a dicembre, saranno disponibili per questi due progetti un milione e 880mila euro con il 

coinvolgimento di tutti e cinque i quartieri con eventi eventi  che riguarderanno tutte le discipline artistiche, 

dal teatro alla prosa, dalla danza al cinema

E’ oltremodo previsto un allargamento dell’iniziativa “la piazza dei libri”, iniziativa che ha già avuto un 

notevole successo nello scorso anno, e che quest’anno si arricchirà con performance e reading di poesia, con 

gli autori che saranno coinvolti nelle iniziative.

Ricorda poi come Firenze si sia candidata a capitale del libro, così come riferito anche dal Sindaco Dario 

Nardella, anche se è stata Genova ad aggiudicarsi il titolo.

Alle ore 14.30 si collega il Vicepresidente Federico Bussolin.

Passa poi al tema dei musei comunali informando i presenti di come l’amministrazione abbia deciso di 

allargare la propria proposta culturale affiancando alla cultura tipica rinascimentale della città mostre diffuse 

dedicate agli artisti contemporanei e pop art.

In merito del bilancio informa di come nel 2023 il Comune di Firenze, in fase fase previsionale, preveda 832 

milioni di entrate correnti di cui cerca 12 milioni, circa il 4% il  da entrate del comparto cultura mentre per 

quanto riguarda le spese correnti ammontano a circa 805 milioni di euro di cui 32 milioni da cultura.

La Vicesindaca tiene anche a ricordare come l’Amministrazione abbia deciso di puntare decisamente sulla 

cultura rammentando che la nostra città abbia investito sul comparto 118 euro per ogni cittadino.

Le entrate nel 2023 hanno avuto un incremento di circa 4  milioni di euro rispetto al 2022, con la Firenze 

card che ricopre un ruolo molto importante, tiene a ricordare come siano circa 60 i musei civici compresi 

nell’offerta della Firenze card che, con un costo di 85 euro, consente di visitarli tutti grazie anche alla nuova 

formula che consente l’utente di ampliare alle 72 ore iniziali altre 48 ore durante un altro soggiorno in città in

altra data.

Parallelamente alla Firenze card esiste la “carta del fiorentino” che può essere acquistata da ogni abitante di 

Firenze e della Città Metro al costo di  10 euro e che consente l’accesso illimitato a tutti i musei civici 
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comprese tre visite guidate, simile alla Carta del fiorentino c’è la card per gli studenti che ha lo stesso costo e

gli stessi vantaggi della carta del fiorentino ed è destinata a tutti gli studenti universitari anche stranieri.

Continua il proprio intervento ricordando come sia stato prorogato il bando dell’estate fiorentina di tre giorni

per poter affinare al meglio le bozze di progetto presentate da chi interessato, questo comprendendo le 

difficoltà nel presentare le domande visto che i contributi europei concessi impongono una rendicontazione 

molto più complessa.

Ultimo argomento trattato dalla Vicesindaca riguarda i contributi concessi dall’Amministrazione alle 

istituzioni culturali che illustra attraverso una tabella che condivide con i componenti della Commissione 

sulla chat della riunione.

La Consigliera Bundu pone alcune domande relative alle biblioteche alla luce delle recenti informazioni che 

parlano di una reinternalizzazione delle stesse con nuove assunzioni di personale, alla situazione della 

Fondazione Maggio Musicale, ai bandi dell’Estate Fiorentina, sulle card del Fiorentino e studenti e sulla 

situazione dell’accesso al sagrato della chiesa di Santo Spirito.

Il Consigliere Draghi chiede informazioni su controlli delle rendicontazioni dei progetti che vengono 

presentati al bando per l’estate fiorentina e conclude con una domanda in merito ai contributi concessi alle 

istituzioni culturali.

La Consigliera Felleca domanda se le notizie uscite a mezzo stampa che riportano di un eventuale aumento 

del costo del biglietto museale durante alcune mostre che sono ospitate ciclicamente all’interno dei musei 

comunali fossero veritiere e a quanto ammonterebbe l’aumento del biglietto quindi chiede informazioni 

relative al personale di sorveglianza dei musei alla luce delle nuove preventivate aperture straordinarie.

Il Presidente Giorgetti, relativamente all’aumento dei visitatori in tutti musei di Firenze compreso il forte 

Belvedere, chiede un focus più ampio sia sull’Estate Fiorentina sia sulle tre diverse tipologie di card per 

l’accesso ai musei in questo momento a disposizione degli utenti.

Conclude chiedendo alla Direttrice Farsi la possibilità di spacchettare gli aumenti riportati sulla nota 

integrativa relativamente alle attività culturali.

Alle ore 15.10 si scollega il Consigliere Stefano Di Puccio.

Alle molte domande poste dai consiglieri viene data risposta dalla Vicesindaca per la parte politica e dalla 

Direttrice Farsi per la parte tecnica coadiuvata dalla Responsabile Alida Magherini in modo puntuale e 

preciso approfondendo quando necessario con alcune importanti informazioni al termine delle quali il 

Presidente, ringraziando le ospiti per la disponibilità dimostrata chiede ai commissari di esprimersi in merito 

alla proposta di Delibera 8/23 “Documenti di programmazione 2023/2025: approvazione note di 

aggiornamento al Dup, bilancio finanziario, nota integrativa, piano triennale investimenti ed ulteriori 

allegati” e la Commissione si esprime come segue:

PARERE FAVOREVOLE 

Voti Favorevoli n.6: Giorgetti, Felleca, Calistri, Pastorelli, Rufilli, Santarelli.

Voti Contrari n.4: Bussolin, Bundu, Draghi, De Blasi.
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Il Presidente Giorgetti, salutando e ringraziando i presenti, termina la seduta alle ore 15.15.

 Alla seduta hanno partecipato i seguenti Consiglieri:

CARICA NOMINATIVO IN SOSTITUZIONE

PRESIDENTE FABIO GIORGETTI

VICEPRESIDENTE FEDERICO BUSSOLIN

COMPONENTE ANTONELLA BUNDU

COMPONENTE BARBARA FELLECA

COMPONENTE LEONARDO CALISTRI MASSIMO FRATINI

COMPONENTE FRANCESCO PASTORELLI

COMPONENTE MIRCO RUFILLI

COMPONENTE LUCA SANTARELLI

COMPONENTE ROBERTO DE BLASI

COMPONENTE STEFANO DI PUCCIO

COMPONENTE ALESSANDRO DRAGHI

 

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 30 marzo 2023

     Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti

                                                                                                     


